

BAB V

PENUTUP

A. Simpulan

Berdasarkan hasil analisis data pada bab sebelumnya, maka penulis dapat menyimpulkan sebagai berikut:

1. Jual beli pada *marketplace* facebook yang dilakukan di Kota Banjarmasin banyak di minati oleh masyarakat. *Marketplace* facebook merupakan wadah yang memfasilitasi perdagangan melalui sistem elektronik. *Marketplace* facebook termasuk ke dalam *marketplace* global yakni *marketplace* yang didalamnya menawarkan berbagai jenis barang. Jual beli pada *marketplace* facebook di Kota Banjarmasin yang dilakukan oleh Informan LK, W, MS telah sesuai dengan hukum ekonomi syariah, yakni telah memenuhi rukun dan syarat dalam jual beli. Namun, terdapat beberapa pengguna yang kurang memenuhi syarat jual beli dalam Islam yakni informan RR. Syarat tersebut adalah syarat harga pada objek jual beli yang harus jelas. Ketidakjelasan tersebut menjadikan kurangnya syarat jual beli yang dilakukan, dan jual beli tersebut dapat dikatakan jual beli gharar dan termasuk ke dalam jual beli yang dilarang dalam Islam. Kemudian jual beli pada *marketplace* facebook di Kota Banjarmasin jika ditinjau dari Undang-Undang Nomor 7 Tahun 2014 Tentang Perdagangan Pasal 65, tidak sesuai dengan ketentuan yang terdapat pada Undang-Undang tersebut. Ketidaksihonestan tersebut berupa data/ informasi yakni berupa penulisan harga barang yang diberikan kepada konsumen tidak lengkap. Hal tersebut tentunya

tidak sesuai dengan ketentuan pada Undang-Undang, dan seharusnya mendapatkan sanksi administratif berupa pencabutan izin usaha.

2. Faktor yang mempengaruhi terjadinya jual beli pada *marketplace* facebook di Kota Banjarmasin yang dilakukan oleh informan RR, LK, W, dan MS adalah faktor ekonomi. Jual beli dilakukan oleh pengguna *marketplace* facebook guna untuk memenuhi kebutuhan hidup. Harga barang yang relatif terjangkau juga menjadi salah satu faktor yang mempengaruhi jual beli pada *marketplace* facebook di Kota Banjarmasin. Selain itu karena kelangkaan barang yang diinginkan juga menjadi salah satu faktor terjadinya jual beli pada *marketplace* facebook. *Marketplace* facebook digunakan oleh berbagai kalangan, yang menjadikan pada *marketplace* facebook terdapat berbagai barang yang dibutuhkan, hal tersebut juga menjadi faktor yang mempengaruhi jual beli pada *marketplace* facebook di Kota Banjarmasin.
3. Jual beli pada *marketplace* facebook di Kota Banjarmasin terdapat beberapa akibat negatif. Akibat-akibat tersebut berupa kerugian yang di alami oleh beberapa pengguna. Kerugian tersebut terjadi karena terdapat beberapa penjual pada *marketplace* facebook yang melakukan tindak kejahatan berupa penipuan. Penipuan tersebut tentunya sangat merugikan bagi pembeli di *marketplace* facebook. Penipuan yang dilakukan oleh beberapa penjual pada *marketplace* facebook tidak sesuai dengan prinsip-prinsip jual beli dalam Islam salah satunya adalah prinsip kerelaan dan prinsip amanah. Jika prinsip-prinsip jual beli dalam Islam dilakukan dengan baik maka tidak akan ada pihak yang dirugikan dalam transaksi jual beli pada *marketplace* facebook.

B. Rekomendasi

Berdasarkan hasil penelitian yang telah penulis lakukan, maka terdapat beberapa rekomendasi untuk ditindaklanjuti:

1. Bagi penjual pada *marketplace* facebook di Kota Banjarmasin hendaknya selalu memberikan data/ informasi yang lengkap terkait barang yang ditawarkannya agar tidak menimbulkan kerugian di kemudian hari. Seperti menuliskan harga dengan jelas, agar pembeli mudah untuk memahaminya. Kemudian bersikap jujur dalam melakukan transaksi jual beli pada *marketplace* facebook, dan memperhatikan unsur-unsur yang dilarang dalam Islam terkait jual beli.
2. Bagi penjual pada *marketplace* facebook di Kota Banjarmasin hendaknya lebih teliti lagi Ketika ingin membeli barang pada *marketplace* facebook agar terhindar dari tindak kejahatan berupa penipuan yang dapat merugikan di kemudian hari.
3. Bagi pihak perusahaan facebook agar lebih memperhatikan lagi terkait dengan data/ informasi yang dibagikan oleh pengguna *marketplace* facebook, terutama terkait dengan penulisan harga barang yang ditawarkan pada *marketplace* facebook.
4. Bagi pembaca diharapkan penelitian ini dapat dijadikan referensi serta pengetahuan terkait dengan jual beli pada *marketplace* facebook. Kemudian penulis juga berharap penelitian ini dapat menjadi contoh bagi penelitian yang akan dilakukan selanjutnya, karena jual beli pada *marketplace* saat ini sangat di gemari oleh masyarakat.

5. Bagi penelitian selanjutnya, penulis menyarankan melakukan penelitian yang lebih mendalam dan luas terkait dengan *marketplace* facebook, seperti sistem jual beli ataupun tinjauan dari Undang-Undang ITE.